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催生校友組織不遺餘力 
特刊

 

【記者李世清專訪】「金鷹獎是母校對校友們的鼓勵，以往都是由我推薦人選給

學校，沒想到今年我卻是被校友總會推薦的人。雖然我也曾提議推薦他人，但在各委

員的盛情難卻下，我也只好接受。」現任中華民國淡江大學校友總會、以及台中縣校

友會理事長林欽濃，同時也是本校英語科48年畢業的傑出校友，在獲悉自己榮獲本校

第15屆金鷹獎後，娓娓道出他感謝的心聲。

 

 

 

　林欽濃表示，雖然從小出生在政治世家，但在仍為文理學院的淡江就讀時，卻尚未

以從政為自己的生涯目標；後來是因為家族在地方上的威望，及在地方人士希望他繼

承父親衣缽的大環境下，他才投入了各項選舉。

 

 

 

　由基層民代作起，他除了在民國五十年擔任兩屆烏日鄉鄉長及烏日鄉代表會主席

，在民國六十六年擔任國大代表及國大代表主席團主席外，自民國八十一年起亦曾擔

任總統府參議、行政院顧問及財團法人林氏宗廟理事長等職務。

 

 

 

　即使林欽濃擁有眾多的頭銜及經歷，但他自校友總會還沒創立就已經不遺餘力地投

入籌劃事宜，以其人脈廣闊、可為校友總會形成號召力之利，也使他在理事長選舉中

獲得眾多校友們的支持，順利當選。當時他在就任時就指出，「全國校友總會是扮演

著督導及協調各縣市校友的角色。」

 

 

 

　也正如他所言，在兩屆將近四年的理事長任期內，校友總會不但舉辦如「校友聯姻

破金氏紀錄大會」及「校友同慶音樂會」等令人記憶猶新的活動，經由他的努力及參

與，國內各地亦在他任期內成立了二十多個財團法人校友會，藉以幫助新校友作生涯

規劃。

 

 



 

　然而在當了四年的理事長一職後，隨著再度回憶起草創時期到成立至今的情景，他

不禁感嘆道，「由於總會一直處於財力及人力缺乏的狀況，因此使得總會變成一個只

具有空架子，但卻未發揮其該有功能的組織，並因而導致在處理事情上顯得礙手礙腳

。」針對此點，他反倒認為自己究竟是有何德何能，竟能獲得金鷹獎，不禁覺得有點

「受之有愧」；不過，他仍說，「我真的很高興能得到這個榮耀。」

 

 

 

　林欽濃即將在今年十二月底卸下校友總會理事長的重擔，但他對於校友會的關切之

情仍遠超過自身的享樂生活。他表示，未來若總會有需要，他也會義務性的協助加強

現有的組織發展。此外，他還說，「萬事起頭難，現在校友總會雖已成立四年多，但

仍舊屬於創立前期，很多事務雖已上軌道，本質卻依舊脆弱，因此未來將更努力於讓

校友會的功能完全發揮。」
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